

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan dari analisis dan pembahasan, maka peneliti mengambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Penerapan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik pada Koperasi Serba Usaha Hidayah Artha Mandiri belum sepenuhnya menerapkan laporan keuangan sesuai dengan SAK ETAP. Dari lima unsur laporan keuangan SAK ETAP yaitu neraca, laporan laba rugi, laporan perubahan ekuitas, laporan arus kas dan catatan atas laporan keuangan, koperasi sudah menerapkan empat unsur Laporan Keuangan yang sesuai dengan SAK ETAP antara lain Neraca, Laporan laba rugi, Laporan perubahan ekuitas, dan Laporan Arus kas. Akan tetapi Koperasi belum menerapkan Catatan Atas Laporan Keuangan dikarenakan kurang pemahamannya mengenai catatan atas laporan keuangan.
2. Cara Koperasi Serba Usaha Hidayah Artha Mandiri menghadapi kendala dalam melakukan penyusunan laporan keuangan yang sesuai dengan SAK ETAP dengan cara Pengurus mengikuti seminar, pelatihan-pelatihan dan BIMTEK bimbingan teknik sesuai dengan bidangnya masing-masing yang dilaksanakan Dinas Koperasi Kabupaten Tulungagung.
3. Cara Koperasi Serba Usaha Hidayah Artha Mandiri dalam

menerapkan prinsip-prinsip akuntansi yang sesuai SAK ETAP pada laporan keuangan yaitu dengan cara Pengurus pada Koperasi Serba Usaha Hidayah Artha Mandiri harus memiliki sertifikasi keahlian di bidang masing-masing, misal manajer, kasir dan administrasi yang diadakan Dinas Koperasi Kabupaten Tulungagung. Selain sertifikasi keahlian, pengurus juga melakukan pencatatan laporan keuangan sesuai dengan buku akuntansi koperasi.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan diatas, peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut:

### **1. Bagi Akademik**

Penelitian ini diharapkan dapat menambah ilmu dan wawasan tentang penerapan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas pada Koperasi. penelitian ini semoga dapat menjadi bahan referensi dan dokumentasi bagi pihak kampus. Peneliti juga berharap pihak akademik untuk menambah referensi terkait SAK ETAP berupa buku maupun jurnal yang terbaru untuk mempermudah penelitian sejenis yang akan datang.

### **2. Bagi Koperasi Serba Usaha Hidayah Artha Mandiri Kabupaten Tulungagung**

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan bahan evaluasi dalam menyajikan laporan keuangan. Saran dari peneliti untuk

Koperasi agar Koperasi dapat menyajikan Laporan Keuangan yang sesuai dengan standar akuntansi keuangan entitas tanpa akuntabilitas secara lengkap.

### 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya apabila melakukan penelitian di tempat yang sama sebaiknya menggunakan variabel yang tidak disebutkan penelitian ini, seperti pengakuan, pengukuran dan penyajian laporan keuangan SAK ETAP.